

# *Destacan en Cuba impacto positivo de los nuevos actores económicos (+Foto)*

---

*Image not found or type unknown*

**Gil Fernández subrayó que no se puede desarrollar un sector privado en el que el sustento económico sea a partir de la importación. Foto: Marcelino Vázquez**

La Habana, 13 may (RHC) El vice primer ministro de Cuba y titular de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández destacó este viernes que más del 44 por ciento de los actores económicos aprobados en el país son de nueva creación, lo cual significa que las personas buscan oportunidades para mejorar su calidad de vida.

Al intervenir en la reunión conjunta de trabajo de las Comisiones Permanentes de Asuntos Económicos y de Atención a los Servicios, del Parlamento, destacó que en ello tiene un impacto positivo la eliminación de la lista de actividades autorizadas, lo cual ha permitido impulsar la creatividad e inventiva de los emprendedores.

Gil Fernández señaló que no es posible analizar a esas figuras desligadas del desarrollo territorial y que debe existir una relación entre la Estrategia de Desarrollo Municipal y las actividades desplegadas por las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes).

“Hay que tener mucho cuidado porque a falta de materias primas o de divisas, algunas entidades subarriendan locales al sector no estatal y eso no es encadenamiento”, alertó.

El vice primer ministro subrayó que no se puede desarrollar un sector privado en el que el sustento económico sea a partir de la importación, y explicó que es preciso ponerle límite a la dolarización de la economía pues, mientras más se avanza en ese camino, menos valor adquiere el peso cubano, y se queda con una inferior capacidad de compra.

“El uso de moneda extranjera es una medida que nos permite enfrentar situaciones complejas como la disminución del turismo y el recrudecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero, impuesto al país por Estados Unidos, pero no es el diseño del modelo económico cubano”, aseveró.

Foto: Prensa Latina

Image not found or type unknown

En otro momento, Johana Odriozola Guitart, viceministra de Economía y Planificación explicó que existen más de tres mil actores económicos aprobados en el territorio nacional y que las actividades más representativas son los servicios, las industrias manufactureras y la producción de alimentos.

Añadió que a partir de dichas figuras se han generado más de 53 mil nuevos puestos de trabajo en el país.

Entre los aspectos positivos relacionados con la creación de tales actores mencionó la digitalización del proceso de aprobación, las ventajas de contar con personalidad jurídica, la flexibilidad del marco

normativo y el acompañamiento de determinadas instituciones y territorios.

En contrapartida, las principales dificultades son la inexistencia de un mecanismo legal de compra de divisas, la necesidad de implementar procedimientos para acceder a la inversión extranjera y la colaboración internacional, y la negativa a arrendar locales estatales o excesivos precios aun cuando requieren importantes inversiones.

En el análisis estuvieron presentes, Joel Queipo Ruiz, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y jefe del Departamento Económico Productivo; y Juan Carlos García Granda, ministro de Turismo. **(Fuente: [ACN](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/287780-destacan-en-cuba-impacto-positivo-de-los-nuevos-actores-economicos-foto>



**Radio Habana Cuba**